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SPD-Fraktion 
in der Gemeindevertretung 
Kölln-Reisiek 
 
 
 
 
        Kölln-Reisiek, den 11.12.2023     

 

Antrag der SPD-Fraktion auf Beschaffung einer weiteren 
Geschwindigkeitsanzeigetafel (mit Solarsystem) 

zur Erhöhung der Verkehrssicherheit  
im Bereich der Grundschule und des Zukunftskindergartens 

 

Die Gemeindevertretung möge beschließen, den Mobilitäts- und Wegeausschuss 
damit zu beauftragen,  
a) eine weitere LED-Geschwindigkeitsanzeigetafel (mit Solarsystem) anzuschaffen. 
b) den konkreten festen Aufstellungsort in der Nähe des Zukunftskindergartens bzw.  
     der Grundschule Kölln-Reisiek auf der Köllner Chaussee zu bestimmen. 
 
Begründung  

 
Überhöhte Geschwindigkeit, insbesondere in geschlossenen Ortschaften, stellt ein 

enormes Gefahrenpotential dar. Daher ist es dringend erforderlich, die 

Verkehrsteilnehmer verstärkt auf die Geschwindigkeit aufmerksam zu machen, mit 

der sie fahren. 

Die Erfahrung hat gezeigt, dass Geschwindigkeitsanzeigetafeln einen positiven 

Effekt auf das Geschwindigkeitsverhalten der Verkehrsteilnehmer haben, da 

überwiegend Geschwindigkeits-Überschreitungen durch Unaufmerksamkeit und nicht 

durch vorsätzliche Raserei zustande kommen. Die Anzeigetafeln bewirken, dass 

auch unaufmerksame Fahrer auf die tatsächliche Geschwindigkeit hingewiesen 

werden und freiwillig das Tempo reduzieren. 

Gerade in kritischen Straßenbereichen wie vor Kindergärten oder Schulen wird so die 

Verkehrssicherheit erhöht.  

Die Gemeinde Kölln-Reisiek verfügt derzeit über eine Geschwindigkeitsanzeigetafel.  

Diese Tafel wurde/wird an unterschiedlichen Standorten aufgestellt. Einsatzorte 

befanden sich insbesondere in der Stabeltwiete, im Reisieker Weg und auf der 

Köllner Chaussee.  

Leider kann die Tafel immer nur für ein paar Wochen an einem Standort verbleiben. 

Es wird vermutet, dass nach dem Entfernen der Tafel wieder mit höheren 

Geschwindigkeiten der Verkehrsteilnehmer zu rechnen ist und somit das 

Gefahrenpotential wieder zunimmt. 
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Daher ist eine permanente Geschwindigkeitsanzeigetafel an der Köllner Chaussee 

im Bereich der Grundschule / des Zukunftskindergartens in Richtung Elmshorn zur 

Erhöhung der Verkehrssicherheit  notwendig. Viele Verkehrsteilnehmer von der 

Autobahnbrücke kommend fahren auf Grund des Gefälles und der Breite der 

Fahrbahn zu schnell. 

Die Anzeigetafel sollte mit einem Solar-System versehen sein, damit der 

Arbeitsaufwand für das Wechseln der Akkus verringert wird. 

 

Kosten 

Ca. 3000,00 EUR – 3500,00 EUR brutto. 

 
 
Peter Lindemann 
(SPD-Fraktionsvorsitzender) 


